

### A nuestros Padres Conscriptos

Norma de todos los legisladores y políticos deseosos del bien comunal, es este aforismo de los repúblicos romanos:

"Salus Populi, suprema lex"

Cuando se trata de un asunto grave, urgentísimo y de bien general imperativo, los ciudadanos que representan al Pueblo y que integran las dos Cámaras en Costa Rica, no han de pararse en escrúpulos monjiles de reglamentarios, para abordar en Sesiones extraordinarias como las que ahora los congregan, dos asuntos, cuya no solución está ahogando al pueblo.

Y la prohibición reglamentaria para no abordarlos, sería argumento o de indiferencia ante la catástrofe o de ineptitud para encontrar el remedio: ambas premisas son absolutamente falsas en el caso de nuestros actuales representantes de la Nación.

El pueblo pobre que es la inmensa mayoría se ahoga por la imprudente exportación sin cortapisas efectivas de los artículos de primera necesidad alimenticia, como carne (ganado) frijoles, azúcar, dulce y otros cereales que exportan nuestros ávidos comerciantes a Panamá y Estados Unidos, atraídos por el cebo de las ventas espléndidas en oro, y que les producen ganancias exorbitantes en virtud de la depreciación de nuestra moneda.

Esos especuladores ingratos, matan de hambre al pueblo: porque lo poco que dejan para las ventas en nuestros mercados, lo valoran al mismo tipo en que venden en oro al extranjero, e imposibilitan al obrero que gana miserables mugrientos y cobres, para adquirirlo.

Se impone absolutamente por lo extraordinario de las actuales circunstancias, que se modere, con leyes efectivas en cuya violación no puedan intervenir los *compadres* y propinas, esa exportación perjudicial: porque en ella ha de existir la libertad ordenada, es decir, la exportación sin detrimento de los costarricenses; es y no debe permitirse el libertinaje de exportación que significa el provecho de

unos pocos individuos con daño de la comunidad.

No se diga que con esa libertad de exportación sin freno se favorece la agricultura: porque eso estará bien decirlo en circunstancias normales del País y del Mundo y no en estos momentos álgidos en que el hambre está a las puertas, y las cosechas de cereales y la cría de ganado no son suficientes; y de otro lado, los Estados Unidos necesitan y procuran acaparar con su ordo tenedor esos artículos de primera necesidad para la vida para que vivan los yankees y... aunque muramos los de... la raza inferior, que ellos piensan.

Venga una ley salvadora y enérgica y terriblemente sancionada que no deje acercarse a nuestras puertas el tremendo Anibal del hambre.

Otra ley de urgencia, de positiva urgencia social y moral, es la que reprime el infame agiotaje de los usureros en el cambio de tercerillas, que, desde el 10% ha venido subiendo al escándalo del 45 y 50%.

¡Verdadero escándalo! porque esos cristianos, con alma de judíos sin conciencia, no se precatan de ejercer el sacrilego comercio ese hasta en las mismas oficinas de algún Ministerio.

Y las pobres víctimas son precisamente los empleados públicos, los pobres maestros que no ganan ni para comer; y eso poco que ganan, se lo cercenan en parte esos cuervos de la usura.

¡Por Dios!

En estos tiempos difíciles en que no hay dinero ni se gana para vivir, tal conducta es de verdaderos saltadores decamino que ejercitan su pecaminoso oficio en plena sociedad y sin dejar cabe a defenderse, a sus víctimas.

¡Padres de la Patria! Sois los guardianes del Orden y de la Moralidad Pública! ¡Salvad al pueblo pobre de estas calamidades, con leyes que, efectivas, enérgicas y sin rincones para *compadres*, remedien tamaño desastre.

¡Acordados de que:

Salus Populi suprema lex!

### Congreso Constitucional

A las tres de la tarde se abrió la sesión.

Fué leída y firmada el acta de la sesión anterior.

La presidencia comisionó a los señores Secretarios para que introdujeran al diputado suplente Porfirio Molina, quien fué juramentado y ocupó el puesto de diputado propietario don Carlos Barahona, quien goza de licencia.

Acosta.—Hace moción para que se

discuta en sesión secreta, si existe incompatibilidad en su cargo, siendo el Magistrado de la Corte Centroamericana de Justicia.

Fernández Güell.—Declara que no hay necesidad de que ese asunto se discuta en sesión secreta.

Puesta a discusión la moción del diputado Acosta, fué aprobada, suspendiéndose la sesión por cinco minutos para continuarla luego en secreto.

### Hogares de plácemes

He nos recibido la feliz nueva de que los hogares de don José María Arias Porras y de don Juan Arias Romero, han sido aumentados el primero con una preciosa chiquitina y el segundo con un gallardo varoncito.

A sus dichosos padres don José M<sup>a</sup> y doña Fulvia, don Juan y doña Clotilde damos la enhorabuena y deseamos a los nuevos retoños vida larga y dichosa.

### Facultad de Medicina

En la última asamblea de la Facultad de Medicina se eligió la Directiva para el año próximo con el resultado siguiente:

Presidente, Dr. Elías Rojas.  
Secretario, Dr. Teodoro Picado.  
Fiscal, Dr. José M<sup>a</sup> Soto.  
Tesorero, Dr. Roberto Fonseca C.  
Primer vocal, Dr. Rafael Calderón.

Segundo, Dr. Rodolfo Espinosa.

Tercer, Dr. Emilio Echeverría.

Esta nueva Directiva debe tomar posesión que se acordó el 3 de enero a las 7½ de la noche.

### Acerca del pretendido Volcán de Pacayas

En jurisdicción de Pacayas existen desde antaño unas fuentes sulfurosas que el Sr. don Andrés del Valle al visitarlas últimamente llegó a sospechar fuesen quizá un nuevo cráter del Irazú.

Al referir el citado Sr. a algunos conocidos suyos su sospecha, se propaló la noticia del pretendido volcán y con ella la consiguiente alarma.

Felizmente ya se sabe que no ha habido sino error de apreciación.

Sin embargo, el Sr. Valle cree que la manifestación del fenómeno geológico aunque sea en forma de fuentes termales es allí bastante activo y digno de un estudio cuidadoso.

# EL ARMISTICIO en vigencia ya en el frente ruso

## Concluyó la conferencia inter-aliada

### Un pobre negro sacrificado por los yanquis

NEW YORK, 3.—El corresponsal de la Prensa Asociada en el cuartel Gral. Británico comunica que los alemanes bombardearon las posiciones británicas en la Vaquerie, a las 8 y 45 esta mañana. Una hora después se recibió informe de que el ataque se había rechazado completamente. El ataque de hoy constituye el epílogo de tres ataques sutiles que el enemigo empezó el domingo con el fin de tomar la aldea. La noche del domingo los ingleses recuperaron el terreno alto por el suroeste de Bourlon, que habían perdido el viernes; mas Nierres que fué evacuada, fué bombardeada la noche del domingo por los británicos. La noche del domingo los ingleses apretaron el ataque cerca de la aldea de Guislain, también sobre el repecho situado al suroeste de dicho paraje con el resultado que su línea ya se halla cerca del pueblo. En el asalto del viernes los alemanes emplearon 400 mil hombres, lo que se considera el número más grande que hayan empleado en un solo ataque, excepción hecha de la primera batalla de Iprés.

BERLIN, 3.—Informe oficial. Desde el viernes hemos tomado seis mil prisioneros ingleses y cien piezas de artillería.

BERLIN, 3.—Informe oficial alemán. El armisticio ya está en operación en partes del frente ruso.

NEW YORK, 3.—El corresponsal de la Prensa Asociada en el Cuartel General Italiano, comunica que el cañoneo ha sido general en el frente septentrional durante las últimas 24 horas, que las condiciones por todo el frente han mejorado notablemente durante los últimos seis días. Las posiciones en el frente septentrional, ya se consideran seguras, lo mismo se puede decir las a lo largo del Piave. El frente septentrional ya está cercado con formidable barrera, la cual se considera lo suficiente fuerte para resistir cualquiera embestida del enemigo.

SAN ANTONIO TEX, 3.—Durante los últimos pocos días, bandoleros mexicanos han pasado el río Grande dos veces y trabado combate con los americanos. Según informe en uno de éstos fué muerto un soldado americano y otro fué herido.

NEW YORK, 3.—John de Saulles hijo de cuatro años y medio de edad, hoy fué entregado a la custodia de su madre Blanca de Saulles, quien fué absuelta anoche por el jurado de la Corte Suprema de Mineola, del asesinato de su marido en la casa de ésta cerca de Westbury Long Island, la noche de agosto 3 del presente año.

DYERSBURG TENNESSE, 3.—Ligon Scott un negro de ésta, acusado de haber maltratado a una mujer blanca en el condado de Dyer, el día 27 de noviembre, fué quemado vivo en la plaza pública de esta ciudad a pocos minutos después de medio día.

WASHINGTON, 3.—Mañana a medio día se reune de nuevo el Con-

greso Nacional para su segunda sesión desde que los Estados Unidos tomaron parte en la guerra.

LONDRES, 3.—Informe oficial inglés. Después de encarnizada lucha repelimos los ataques hostiles contra nuestras posiciones en la vecindad de Moeuvres. En la vecindad de Bourlon se efectuaron varios encuentros durante la noche en que nuestras armas tuvieron completo éxito. La tropa londinense capturó 12 máquinas y gran número de prisioneros. Fuera de considerable actividad de parte de la artillería de ambos bandos, en el frente meridional nada de importancia.

PARIS, 3.—Informe oficial francés. Cañoneo moderado por todo el frente, pero fué más recio en los contornos de Doiran, en la región de Monastir y Coray acontecieron encuentros entre patrullas en Stuma y la parte superior del valle de Skumbi. Tomamos muchos prisioneros búlgaros. Los aviones ingleses bombardearon Hodove y Valvardar.

WASHINGTON, 3.—Despacho of. de Roma avisa que los ataques de los austro-alemanes cesaron no obstante de que el ataque se lanzó en medio de una tempestad de lluvia y nieve, la prensa explica la suspensión repentina de la invasión diciendo que el tiempo es favorable para las operaciones. La verdad es que el ejército italiano está organizando y está sosteniéndose en todas partes de la línea.

PEKIN, 3.—Estase efectuando un levantamiento en las provincias del Yangtsekiang incluyendo dos movimientos que tienen por objeto el establecimiento de la independencia en la provincia de Human. Los revolucionarios amenazan marchar contra Hankov. Se ha nombrado 1er. Ministro Interino el general Wang Shichem. La crisis ministerial ha desorganizado el Ministerio de la Guerra.

AMSTERDAM, 3.—La "New Freic Press" de Viena invita a Inglaterra a considerar si no es posible entablar prácticas de paz. La Press cree que esta invitación debiera venir de Austria, porque las disensiones que han surgido entre Inglaterra y Alemania desde la muerte de la Reina Victoria, no afectan directamente a Austria. Arguye la Press que la guerra de destrucción ya ha sido rechazada por Lasdowne y probablemente por Asquith. Se vuelve imposible que Rusia y Alemania convengan en la paz.

JOLIET WLLS, 3.—Trece presos que se evadieron de la penitenciaría

### José Astúa Aguilar Abogado

Oficina: en su casa de habitación.  
—Negocios civiles y criminales.—  
Despacho todo el día.

Suscríbese Ud. a

NUEVA ERA

de ésta a altas horas de la noche de hoy, pararon un carro del ferrocarril inter urbano Chicago Ottawa y Peoría, robaron a los pasajeros y empleados y luego llevaron el carro hasta Marshall Ill., donde lo abandonaron. Se han organizado pelotones que persiguen a los bandidos.

WASHINGTON, 3.—La Comitiva de Congresales que acaba de regresar de los campos de batalla de Francia, presentó al Presidente Wilson la cápsula del primer proyectil que dispararon los artilleros americanos en el frente occidental. La Comitiva trajo también las congratulaciones del Presidente Poincaré y el Rey Alberto.

NUEVA YORK, 3.—Cuatro edificios que estaban situados en el dique de construcción Morse Booklin Meridional, fueron destruidos por un incendio que causa una pérdida de un millón de dólares; se ignora el origen del siniestro. Los soldados que guardaban el edificio declaran que de repente estalló el incendio en el taller de carpintería donde trabajaban centenares de carpinteros y pronto abrazó los demás edificios.

LOGDRES, 3.—Inf. of. inglés. Informa el Comandante de las fuerzas británicas en el Africa oriental que el enemigo ha sido completamente sacado de esa parte del Continente; ya está escrito el capítulo final del Imperio Colonial de Alemania.

PARIS, 3.—Hoy concluyó la conferencia Inter aliada.

PETROGRADO, 3.—En discurso que dirigió a los soldados y obreros Nrotsky manifestó que si aquellos generales del Kaiser cuyos pechos están cubiertos de condecoraciones pudieran ejercer su voluntad hubiera muerto la revolución Rusa acontecimiento que hubiera sido aplastado por la burguesía y nuestros aliados actuales. Los generales del Kaiser entablaron negociaciones con Krylenko porque la revolución Rusa ha dicho a las naciones desde hace 40 meses: Usredes están arruinando las vidas de centenares de millones y el hambre se desarrolla más y más. La revolución ha señalado el camino que conduce fuera de este atolladero y nos hace olvidar la falta de éxito militar.

El Kaiser nos habla como iguales porque sabe que la revolución del proletario alemán y la rebelión de los soldados sería la respuesta si nos intentara tratar de otro modo. Dijo que los diplomáticos del mundo están destinados a presenciar la grandeza de Boshoviki, la cual está reconocida por todos los pueblos. Si los diplomáticos persisten en su oposición será preciso borrarla de nuestro camino.

PETROGRADO, 3.—Varios regimientos de la guardia y destacamentos armados de máquinas forman parte de la fuerza que se ha despachado contra el Cuartel General que ha negado reconocer la autoridad del Bolshiviki.

Labores patrióticas

## Al margen de un informe

El diario oficial salió ayer del paso, trayendo en sus columnas en vez de acuerdos, avisos y notas, un interesante informe, debidamente ilustrado, de la visita del profesor don J. Fidel Tristán y el señor ingeniero don Ricardo Fernández Peralta, al volcán Irazú, con motivo del nuevo período de actividad en que ha entrado ese coloso.

No queremos publicar un comentario al margen de ese interesante interesante informe, sino referirnos ligeramente a la perseverante tarea del profesor Tristán para hacer un estudio completo del volcán Irazú, cuyas actividades están íntimamente relacionadas con las catástrofes que han

llenado de luto las páginas de la historia de la vieja Metrópoli.

Pues bien, el señor Tristán —un fanático investigador de los fenómenos geológicos e históricos y un asiduo trabajador— en esas tareas culturales, que nada producen, ni siquiera honores —digo entre nosotros— publicó hace algunos años una interesante monografía de ese volcán y siguió desde entonces haciendo investigaciones y acopiando datos que le servirán para ampliar su primer estudio.

Esta clase de labores —por las que se siente poco afecto entre nosotros— deberían estimularse.

Sea nuestra enhorabuena para los autores del informe.

NUÑO

## El impuesto sobre el destace de ganado

Es bien sabido que en la capital, como en las demás partes del país, se destaca buen número de reses, incluyendo en ellas las vacas que son aptas para la reproducción. La costumbre del destace de vacas, ha sido uno de los principales motivos para que la cría de ganados haya disminuido considerablemente en nuestro país, trayendo por consecuencia, el encarecimiento absoluto del ganado, constituyendo un problema de difícil solución, como lo expresamos en nuestra edición anterior.

Y este problema, ha sido tocado por nuestro Municipio en su última sesión y con motivo de una nota del Ministerio de Gobernación, en que se anotaban algunas modificaciones a la nueva tarifa de impuestos municipales, la que será sometida a la consideración del Municipio en su sesión próxima.

El término medio para el impuesto del destace de ganado, es de ₡ 5 por cabeza; ahora bien, para evitar en gran parte la disminución de las crías, este impuesto ha sido elevado a ₡ 20 por cabeza. Se entiende que esto reza solamente con el destace de vacas aptas para la reproducción.

Esta medida nos parece magnífica en todos sus puntos, porque eso evita en gran parte el que desaparezca la cría del ganado en nuestro país.

El estreñimiento y la cadena de males que trae consigo, desaparecen con el uso de las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Sentido común en la dieta y ejercicio razonable, con la ayuda de estas píldoras, producirán maravillosos resultados. De venta en todas las Droguerías y Farmacias.

## Los trabajos en el puente de la Barraña

Los trabajos de reconstrucción que se están llevando a cabo en el puente sobre el río Barraña, van muy adelantados, gracias a la actividad desplegada en las personas encargadas de dirigir dichos trabajos.

El número de obreros y peones que se emplean para esos trabajos, es bastante crecido, pues la idea es el terminarlo lo más pronto posible, para que el tráfico de esta capital con Puntarenas, quede por completo restablecido antes de fin de año.

Viajeros que han pasado por ese lugar, nos han manifestado que ya es poco el trecho de puente que aún falta por reconstruir, lo que se hará en pocos días.

Se nos informa que para ello se está empleando gran parte del material del antiguo puente.

Así pues, en breve tendremos de nuevo restablecido el tráfico directo con nuestro puerto del Pacífico.

## Entre la vida y la muerte

El Sr. Pedro Obando, vecino de Dota, nos ha comunicado lo siguiente:

El martes de la semana pasada se dirigió un hermano suyo, llamado Liborio, a una de sus fincas. La bestia que montaba, de un momento a otro se asustó, partiéndose al galope por unos desfiladeros, en donde rodó hacia la profundidad, arrastrando al ginete. Liborio quedó prensado en un ma-

ción, todo golpeado y sin poder moverse, pues si lo hacía era con peligro de precipitarse en el abismo.

Así estuvo por espacio de dos horas, siendo escuchados sus gritos por dos viajeros que acertaron a pasar por las cercanías del desfiladero.

Comprendiendo el peligro en que se encontraba Liborio, uno de ellos salió en busca de una cuerda, con la que, momentos después, pudieron librarlo de una muerte segura.

En una camilla improvisada, fué conducido a su casa, pues los fuertes golpes que recibió en la caída, no le permitieron caminar. El estado en que se encuentra es bastante grave.

# HARINA DE MAIZ

blanca y pulverizada, de magnífico rendimiento mezclada con la de Trigo.

# La Unión Industrial

Contiguo al Puente de la Fábrica

Teléfono: 773 • Apartado: 134

## Congregación Mariana de Caballeros

El sábado 8 del corriente, fiesta de la Inmaculada Concepción, habrá comunión general a las 6.30 a. m. en la Capilla del Seminario. A las 2 p. m. tendrá lugar el acto de consagración e imposición de insignias a los Aspirantes y a continuación la Asamblea reglamentaria y elección del nuevo Directorio.

Se ruega la asistencia puntual a estos actos.

EL SECRETARIO

San José 4 de Diciembre de 1917.

## Notas de sport

El Club Sport «Oriente» que ha sido reorganizado en estos días, ha estado haciendo sus prácticas en La Sabana con buenos resultados.

Cuenta ahora con gran número de socios y magníficos jugadores de foot ball.

Así, pues, la Sociedad Gimnástica y el Club La Libertad, tendrán dentro de pocos días, un nuevo competidor con quien luchar en las partidas de foot ball.

## Nicolás F. Meza

Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus clientes

## Sesión Municipal de antenoche

Concluye.

En el reclamo de la sucesión de don Ramón Royo contra un cargo de impuestos que se le hace, se acordó: aprobar el informe negativo vertido al efecto.

En la proposición de G. H. Massey y J. Dagan sobre el pago del valor de una faja de tierra que dejaron al servicio público en la Avenida 16 Este se acordó: someter a nuevo avalúo el terreno en cuestión sobre la base del precio en el tiempo que se dejó al servicio público. A ese fin se comisionó a los señores Gobernador y Auditor.

Se pasaron a informe del Auditor las instancias de doña Jerónima Acuña Pacheco sobre los impuestos de Prestamista y de Joyería.

Se aceptó la renuncia de don Miguel Obregón de miembro de la Junta de Educación de San José, por in-

compatibilidad de un nuevo cargo que ha aceptado. Se pidió candidato a la misma Junta para llenar la vacante.

En un reclamo del Lic. don Ramón Zelaya sobre impuestos urbanos, se acordó: postergarlo para la próxima sesión, a fin de oír al señor Auditor Municipal para que aclare algunos puntos dudosos. Y se ordenó restablecer, entre tanto, el servicio del agua en la propiedad a que se refiere dicho señor.

En la solicitud de doña Dolores G. v. de González Ramírez, para que se le perdonen unas multas por impuestos atrasados y se le permita pagar éstos en dos abonos: ₡ 50 ahora y el resto en febrero próximo, se dispuso que pase a informe del Auditor Municipal.

Se levantó la sesión a las nueve y veinte minutos de la noche.

## De aquí y de allá

Se han estado registrando algunos temblores en estos días, lo que no deja de alarmar y con razón a muchas gentes.

Le robaron algunas piezas de ropa a Manuella Olivares, de su casa de habitación.

El hecho se cometió cuando ella se encontraba ausente.

Nos informan de Santa María de Dota, que el frío no ha desaparecido aún en aquellos lugares, y que muy a menudo llueve.

Ya faltan pocos días para clausurar las escuelas de la capital.

En muchas de ellas se preparan hermosas fiestas organizadas por los maestros.

Ya que hablamos de la clausura de escuelas, debemos decir, que cuando éstas se cierran apenas asistirán la mitad de los niños.

Durante casi un mes, la asistencia ha sido muy deficiente. En otros pueblos los niños dejaron casi de asistir, principalmente aquellos que con sus familiares, marchan a las cogidas de café.

## SABROSA COMO LA MIEL.

Antes de conocerse la caña de azúcar, hace unos 300 años, lo único "dulce" que el hombre poseía era realmente la miel, libada por las industriosas abejas en los cálidos de las flores. Durante muchos siglos, la miel ha simbolizado lo sano y agradable al paladar. Las gentes dicen que nuestro remedio es tan sabroso como la miel. Así es en efecto. ¡Qué contraste con la mayoría de las medicinas, muchas de las cuales son tan nauseabundas que las personas de gustos refinados no pueden soportarlas, prefiriendo sufrir antes que asquearse y enfermarse a causa de ellas! Y tienen razón, porque tanto las medicinas como los alimentos, para ser beneficiosos, deben sentar bien a la persona que los usa. **LA PREPARACION DE WAMPOLE** el mismo tiempo que es agradable al paladar, no por ello deja de ser un antídoto poderoso contra el mal; no se ha prescindido de una sola de sus facultades curativas. Es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre, lo que forma un remedio distinto de todos los otros, eficaz desde la primera dosis, y tan agradable al paladar que las personas de gustos más difíciles dicen: "Es tan sabroso como la miel." Sí, y como remedio, es mil veces mejor que la miel. Debe usarse en los casos de Anemia, Debilidad Nerviosa, Influenza, Tisis y se quedará seguramente satisfecho. El Doctor José D. Cornide, Doctor en Medicina é-Interno del Hospital Nuestra Señora de las Mercedes, de la Habana, dice: "He usado la Preparación de Wampole con éxito siempre notable, entre mi clientela, lo cual me complace en hacer constar por medio del presente certificado." Es el "dulce" favorito de los inválidos. Una botella basta para convencer y nadie sufre un desengaño con ésta. **En las Boticas**

## Notas cortas

La directiva del Colegio de Abogados ha convocado a todos los miembros para celebrar una Junta General, que se verificará, a las siete y media del lunes próximo en el salón de sesiones.

En esa sesión se procederá a elegir la nueva Junta de Gobierno que regirá el año próximo.

El Ministro de Instrucción Pública ha pasado esta circular a los maestros:

"Se hace saber a los interesados que toda solicitud de traslado o para ocupar un puesto en las escuelas de la República, debe hacerse directamente al Inspector de Escuelas respectivo, llenando las formalidades legales. Las solicitudes que lleguen a esta oficina, no serán atendidas y se devolverán a los interesados a fin de que ellos las remitan a quien corresponda".

Precios de los artículos de primera necesidad:

- Azúcar a ₡ 25 quintal.
- Dulce a ₡ 13.
- Café 1ª a ₡ 25.
- Manteca a ₡ 140.
- Sal a ₡ 8.50.
- Harina a ₡ 42.50.
- Arroz a ₡ 27.50.
- Maíz a ₡ 58 la fanega.
- Frijoles a ₡ 168 fanega.
- Papas a ₡ 14 el saco de ocho cajuelas.

Pronto tendremos una nueva tarifa de impuestos municipales, que está haciendo el Auditor, para ser presentada a la consideración municipal.

Se nos informa que en esa nueva tarifa, se han incluido nuevos impuestos.

En el público ha despertado gran interés, pues no se sabe qué aumento se habrá hecho en la nueva tarifa.

## Un Elefante ejecutado

Ese corpulento animal, tan inteligente, tan dócil, tan sumiso al hombre, tiene a veces ratos que lo hacen verdaderamente temible, pues sus furias siempre traen consigo funestas consecuencias.

Hace poco tiempo, un hermoso ejemplar de estos paquidermos, que formaba parte de un grupo de elefantes de un circo ambulante, mató a su domador durante una representación dada en el pueblo de Kingsport, en Tennesse, Estados Unidos.

Sin que hubiera provocación alguna de parte del domador, ni motivo alguno fundado; sin que nadie pudiera esperar aquel arranque de la fiera, cogió a su amo con la trompa, le levantó en el aire, le arrojó fuertemente al suelo, y allí lo remató, pisotéandolo de una manera feroz, hasta dejarle convertido en una papilla en sangrientada.

Como esta era la octava víctima de sus repentinas furias, las autoridades locales condenaron a muerte al elefante, sentenciando que se cumplió en el cercano pueblo de Erwin, a los pocos días.

Después de haber probado varios venenos, que no surtieron efecto alguno, y de quererle hacer tragar otros más fuertes que se negaba a tomar, se pensó que la horca era el único medio de poder ejecutar la sentencia. Un par de miles de espectadores presenciaron la original ejecución, para lo cual se montó una potente grúa en una plataforma de ferrocarril.

El animal conoció sin duda el objeto de todos aquellos preparativos, pues luchó desesperadamente, presintiendo el peligro, y no quiso acercarse al patíbulo, y para acercarlo a la vía fué preciso que los demás elefantes del circo le rodeasen, y empujándolo lo llevaron hasta el pie de la plataforma, donde se le echó una fuerte cadena al cuello. La máquina de la grúa funcionó y el elefante fué suspendido en el aire, pateando furiosamente durante varios minutos, hasta que murió por estrangulación.

Era un animal sumamente inteligente, bien amaestrado y hacia prodigios en el circo.

La ZARZAPARRILLA DE CHANNING es un remedio muy eficaz para enfermedades feas de la piel, como furúnculos, tumores, eczema, etc. Purifique la sangre. Combata la causa.

## Vida social

—En estos días será operado de apendicitis don Enrique Brenes, Alcalde Primero de esta capital.

—De Cartago vino don Arturo Volio.

—Para Puntarenas salió doña Francisca de Chaverri.

—Desde hace algunos días se encuentra en Guanacaste el ingeniero don Francisco Quijano.

—Procedente de Colombia llegó a esta capital don Hermógenes Rodríguez.

—Continúa mejor de salud doña Angélica de Soto.

—Con motivo del cumpleaños de una niñita de don Santiago Salazar, hubo una fiestecita de confianza en su casa de habitación.

—Para Estados Unidos partirá don Abelardo García.

—Del Guanacaste llegó don Tomás Borbón.

—Se encuentra entre nosotros, procedente de las Minas de Abangares, don Víctor Dobles.

—Regresó de los Estados Unidos el joven don Filadelfo Soto.

—Delicada de salud se encuentra doña Julia A. v. de Zúñiga. Deseamos mejore pronto.

—Continúa mejor de salud don Ignacio Richmond. Nos alegramos muy de veras.

—Estuvo entre nosotros, procedente de Cartago, don Juan Andrés Bonilla.

—Para Guatemala salió en días pasados don Rogelio Sánchez.

## Sociedad de Economías de Guadalupe

La Directiva, en sesión del 29 de Noviembre ppdo., acordó el cargo a los Socios de las Defunciones de Rosa Ch. de Cabalceta y Floja Araya de Varela.

El Secretario

Eduardo Fournier Quirós

San José, 4 de Dbre. de 1917.

## La Geisha

La confitería y cantina mejor situada de la capital

Especialidad en el servicio de

COCKTAILS,

TES,

CAFES

Y CHOCOLATES.

## SE ALQUILA

una casa nueva de madera en el alto de la estación, con jardín y corredor al frente, contigua a la de don Luis Escalante. Consta de sala, comedor, cuatro dormitorios, cocina, excusado de agua, buen baño, lavadero, corredor interior, patio y buena cañería. Informará JORGE ESCALANTE.

# LO QUE CUESTA LA GUERRA

BELIN, septiembre.—El «Berliner Tageblatt» hace un recuento de los resultados de la guerra, hasta la fecha, de la manera siguiente:

«Empréstitos de guerra, ..... \$ 87.000.000.000; pérdidas en muertos y heridos, 24.000.000 de hombres; muertos, 7.000.000 de hombres; paralizados para siempre, 5.000.000 de hombres; pérdidas causadas por la disminución de los nacimientos en todos los países beligerantes, ..... 9.000.000 de hombres.

«La producción de oro mundial durante los últimos 50 años montó a \$ 15.000.000.000, ó sea menos de una quinta parte del costo total del actual conflicto».

Continúa el periódico en referencia: «En monedas de oro de cinco pesos los \$ 87.000.000.000 que se han reunido para los empréstitos de guerra, se podrían convertir en una correa que se podría hacer pasar al rededor de la tierra nueve veces.

«El cortejo funerario de los ..... 7.000.000 de hombres que han muerto a consecuencia de la guerra llegaría desde París hasta Vladivostock, si una urna siguiese a otra.

«Cuando empezó la guerra, la deuda pública combinada de las naciones europeas era de un poco más de ..... 25.000.000.000 y ahora es de ..... \$ 112.000.000.000. La flota mercante británica representaba un valor de \$ 950.000.000 en 1914. Esa suma es menor a la que tiene que pagar Inglaterra anualmente como intereses de la deuda de guerra.

Antes de la guerra Alemania exportaba mercancías por valor de \$ 113.000.000 por año a las colonias británicas. Inglaterra puede rehacerse de sus pérdidas prohibiendo esta exportación desde Alemania, pero pasarán más de doscientos años antes de que Inglaterra pueda rehacerse de sus pérdidas.

«Alemania habría podido comprar todos los campos de algodón, las minas de cobre y toda la industria petrolífera de los Estados Unidos con la suma que ha gastado en la guerra y todavía le quedarían algunos millones de reserva.

«Rusia, con sus gastos de guerra, hubiera podido cubrir sus inmensos territorios con una red de ferrocarriles tan extensa como la de Bélgica; y Francia, cuyas pérdidas en hombres son más grandes que la población masculina de la Alsacia-Lorena, habría podido haber comprado todas las colonias portuguesas y holandesas con el dinero que ha gastado en la guerra.

«Con todo el dinero gastado en el actual conflicto europeo, se habría podido hacer de la Europa un verdadero paraíso terrenal y no unos bosques sombríos de ruina o muerte. No nos cabe duda que la guerra se hubiera evitado si los beligerantes hubieran tenido la menor idea de la enormidad de ella al empezar.»

Sarpallidos Molestos, Erupciones, Eczemas y otras enfermedades de la piel se rinden al



**Unguento Mentol de Davis**  
Calma el dolor, refresca y cicatriza.

Davis & Lawrence Co., Nueva York

Quando necesite un reconstituyente Ferrovin es el Tónico indicado. Duvolve las fuerzas en la convalecencia y es de gran valor para el restablecimiento despues de calenturas extenuantes, enfermedades graves, y operaciones quirúrgicas. Muy valioso contra anemia, palidez, etc. Se vende en tres tamaños en todas las Droguerías. Córcelesse que V.L. obtiene Ferrovin.

**Dr. Rafael Calderón M.**

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

# La destrucción de Dunkerque

## Incendio de la ciudad y del puerto

Interesantes datos de procedencia danesa

NAUEN 10.

Una noticia del National Zeitung, procedente de Estocolmo, da cuenta de la destrucción de Dunkerque, y dice:

Bombas de aviadores alemanes hicieron blanco en un depósito de bencina, originando un formidable incendio.

El fuego se extendió a unas fábricas vecinas de jabón, y mas tarde ardía todo el barrio industrial.

El imponente mar de llamas prendió en gigantescas existencias destinadas al ejército, especialmente algodón, maderas y pescado seco.

Todos los almacenes de víveres del ejército inglés de Flandes fueron pasto de las llamas.

Después se propagó el incendio a la zona del puerto, quedando destruidos todos los astilleros, docks y fundiciones de hierro.

Todos los gigantescos depósitos militares, con municiones, armas, aparatos de guerra químicos, volaron por los aires con formidable detonación.

Las explosiones destruyeron las esclusas, causando terrible pánico.

Las constantes detonaciones derribaban sin cesar edificios.

La estación ferroviaria del Norte quedó totalmente destruida. Cerca de ésta fueron pasto del fuego numerosos vagones de ferrocarril atestados de municiones y víveres.

# OFICINA DE LA CONTRIBUCION TERRITORIAL

## AVISO

Se pone en conocimiento de todos los propietarios de bienes raíces, tanto urbanos como rústicos, que en las Oficinas de los Gobernadores, Jefes Políticos y Agentes de Policía de toda la República, se encuentran las fórmulas oficiales y las instrucciones detalladas para hacer las declaraciones respectivas, tanto de los bienes raíces, como de los ganados que cada uno posea.

Deberá usarse una fórmula para declarar cada propiedad y otra especial para declarar los ganados de cada finca.

Todas las declaraciones deberán estar hechas antes del 15 de diciembre próximo.

Tanto los Jefes Políticos, como los Agentes de Policía tienen instrucciones para entregar a los propietarios las fórmulas respectivas y para ayudar en la redacción de ellas a quienes lo necesiten.

San José, noviembre 22 de 1917.

# Notas y noticias

Ayer hubo Consejo de Ministros en la Casa Presidencial.

El Ministro Dr. Arieta Rossi, del Salvador, obsequiará próximamente un banquete al Gobierno de la República y a nuestra sociedad.

Parece cosa ya resuelta que en el programa de las próximas fiestas cívicas no figuren las tradicionales corridas de toros.

En su lugar habrá interesantes números de sport.

Próximamente contraerá matrimonio la señorita María Aurelia Madrigal con el señor don Juan R. Quirós.

Habiéndose recibido en el Cuño los troqueles para la acuñación de moneda de 5 céntimos, se empezará ya a la acuñación de las moneditas de ese valor, tan necesarias en las transacciones al por menor.

# La Librería Lehmann

## (SAUTER & Co.)

en su nuevo local frente al Banco Anglo, ha puesto a la venta un bonito surtido de juguetes y otros muchos artículos propios para regalos de Noche Buena.

Almanaque Bailly-Bailliere y almanaques esfoliadores.

Visite Ud. esta casa

VINO PARA CONSAGRAR

**NECTAR DIVINO**

de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Bariles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

**Dr. Joaquín Berrocal**  
Médico - Cirujano

Ha abierto su consultorio en la Cuesta de Moras, 25 varas al este de la Botica Nueva de San José.

Horas de consulta: de 8 a 11 a. m. En la Botica Principal, de 1 a 3 p. m.

TELEFONO 224

**Hospital de San Juan de Dios**

ENTRADAS

Ermelinda Salas, San José. Laura Padilla, San José. José J. Arias, San José. Florindo Miranda, San José. Juana Quesada, San José. Lorenzo Rojas, San José. Isabel Ubieta, Limón. Jorge Quinige, Matina. Delfina Soto, Bebedero. Marco A. Soto, Bebedero. Manuel Chaves, Orotina. Victor Murillo, Coyolar. Celia Lamas, Alajuela. Carlota Guerrero, Tibás. Jerónimo Alpizar, Cantón de Mora. José Eduarte, La Uruca. María J. Sánchez, Curridabat.

SALIDAS

Romualdo Barrantes, San José. José Saborio, San José. Juana Ruiz, San José. Eloisa Rodríguez, San José. Teodora Mora, San Francisco, dos Ríos. Floriano Fallas, Mata Redonda. Fermína López, Curridabat. Claudina López, Las Pavas. Abel Rojas, Sta Ana. Tobías Guzmán, Puriscal. Carlos Guevara, Liberia. Alfonso Arias, El Pozo. Mercedes Fajardo, Florencia.

**LA POUPEE**

Establecimiento de abarrotos y licores, 300 varas al Sur de la Botica Francesa.

Permanente surtido de víveres frescos y de primera calidad. — Cantina bien atendida. — Actividad y buen trato en el despacho — Garantía en la pesa.

: BILLAR :

# Administración General de Licores

AVISO

Del 1º de Diciembre próximo en adelante, el precio del Vino de Maraón será como sigue:

**Ventas por menor:**

De 1 a 9 litros ..... @ 1.10 cada uno.

**Vntas por mayor:**

Las ventas por mayor sólo se harán a cambio de tiquetes comprados en la Administración Principal de Rentas nacionales, y no se atenderán pedidos por fracciones de 10 litros.

Los precios arriba consignados, se entienden sin envase.

M. G. ESCALANTE  
ADMINISTRADOR GENERAL.

Por qué no es usted suscriptor de nuestra

# Sección de obras en alquiler?

Pida inmediatamente nuestro Catálogo; se lo remitiremos a domicilio; el mejor que nosotros le explicará las ventosas condiciones. Es la mejor oportunidad para leer obras del valor de tres colones por 15 CENTIMOS.

**Sucursal de la Lectura Barata**

Apartado 439 -- JAIME TORMO -- Teléfono 664.

Avenida Central; entre la Relojería Siebe y la tienda «La Elegancia» - SAN JOSE

**LA MARINA** Acaba de recibir aceitunas españolas MANZANILLA fruto selecto que vende a @ 1.50 la libra. Manzanas CALIFORNIA a 60 cts. libra. - Frutas SECAS de varias clases. - Cigarrillos CHUECOS deliciosos, frescos, baratos, elaboración especial de Guatemala, y otros muchos artículos escogidos que ofrece a los más bajos precios de plaza. Visite Ud. La Marina. - EDUARDO CASTRO SABORIO.

## Rápidas de Heredia

**El Eslabón.**—Debido a la fuerte alza en el precio de los fósforos, ya la mayoría de los fumadores han vuelto al antiguo uso del eslabón: jóvenes y caballeros de sociedad, como el humilde labriego, los vemos encendiendo el cigarrillo con ese aparatito que nos hace recordar los tiempos de oro de nuestros abuelos, tiempos felices que por desgracia han sido sepultados en el cementario del olvido.

Oh!, si así como ahora, impulsados por la necesidad, imitamos a los antepasados en tan pequeña economía, los imitaremos en sus morigeradas costumbres, en la sencillez patriarcal con que hacían vida de familia, en su honrabilidad, en su integridad de palabra, de alma y de carácter; en su dignidad y lealtad, requisitos todos ellos que los hacían aparecer como hombre completos; si los imitásemos, repetirnos, otra sería nuestra amada Patria, rica porque como aquellos no malgas-

tariamos el dinero en cosas superfluas, rica porque sabríamos aprovecharnos de las fertilidades de la tierra, toda vez que devotos del trabajo no se entregaban a la vida muelle y perezosa sino a la del arado y la labranza, que al par que los hacía poderosos en graneros, gozaban de salud envidiable al recibir el baño cotidiano de los rayos del astro rey; ricos, porque ignorantes en falsas ciencias, tenían más humilde buen sentido para todos los actos de la vida real y gobierno del hogar, y no como en los actuales tiempos, Dios mío! en que todo es superficialidad, y en que en toneladas se ingiere el orgullo, la envidia, la falsía, la adoración al dios oro, y todo ese cúmulo de defectos en que por dentro se halla apollillada la moderna sociedad, aún cuando exteriormente aparezca decorada por finos pinceles de falsos apóstoles.

EDWIN.

### ELIAS MUÑOZ

RELOJERÍA — PLATERÍA — OPTICA

Reparaciones garantizadas en relojes y alhajas

— OBJETOS PARA REGALOS —

FRENTE AL EDIFICIO DE CORREOS Y TELÉGRAFOS

### PONCHE NACIONAL

El único Ponche premiado con MEDALLA DE PLATA Reconstituyente recomendado por notables médicos de la capital

Docenas de botellas, 21-00 Ordenes detrás de La Merced a CARLOS MANUEL SALAZAR.

### La Valenciana

DE

#### Calixto Madrigal

Ha recibido grandes novedades, en encajes, bordados y todo lo concerniente para trajes de señora. Durante este mes todo en baratillo

Compre aquí el calzado para sus niños.

TELEFONO 280

APARTADO 403

Pídanse los afamados y exquisitos puros de "LA ZARAGOZANA"

elaborados en San Ramón por Juan Rafael Mora R.

AGENCIA EN SAN JOSE:

„LA POUPEE” . . . . ELÍAS VARGAS M.

### CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectolitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Calle Central lado sur San José Costa Rica

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO

de JOSE AVILES (a) VALBUENA

GRAN BARATILLO DE CARTAGO

### Atención beneficiadores!!

El Bazar del Mercado

Recibió ya un enorme surtido de sacos para café y magnífico cáñamo. También ha llegado del Ecuador el más grande surtido de sombreros de pita.

José Esquivel.

CON EL

### Dr. M. Figueres

podrán consultar sus antiguos clientes de Escasú, Santa Ana etc., y el público en general, todos los días hábiles de 12 a 1 p. m. en la BOTICA UNIVERSAL, (junto a «La Provedora») o en su Clínica o Consultorio (trente al lado Este de la Imprenta Alsina), de 9 a 11 y de 2 a 4.

Distribución de esquelas a toda hora del día o la noche

Carlos Mora Poveda

100 varas al oeste de «La Tempestad». — Teléfonos 14 — 159

## Fiesta Patronal en el Zapote Fiesta de la Inmaculada Concepción

Sábado 8 de Diciembre

### VISPERA

12 m.—Ave Marías, disparos de bombetas y tocatas de la filarmónica.

6 p. m.—Rosario Solemne, Salve y Letanías.

8 p. m.—Retreta por la filarmónica.

9 p. m.—Fuegos pirotécnicos.

### SABADO 8

5 a. m.—Alborada por la filarmónica, disparo de bombetas.

7 a. m.—Misa de Comunión General.

9 a. m.—Procesión Patronal.

9.15 a. m.—Misa Solemne a dos voces y orquesta. Panegírico de la Inmaculada Vela del Santísimo hasta la tarde.

4 p. m.—Rosario Solemne, Plática, Procesión con el Santísimo y Bendición.

A todos estos festejos tenemos el gusto de invitar a nuestros numerosos amigos y devotos de la Inmaculada.

EL MAYORDOMO

Zapote, diciembre de 1917.

¿Quiere Ud. suscribirse a NUEVA ERA? Puede dar su orden a la Administración, en «La Marina», en «El Cometa», en «La Poupee» o en «El Grano de Oro».

### Cablegramas que no se reciben en Costa Rica

BELLIN, 5 de noviembre.— El general teniente búlgaro Schekow con motivo de los triunfos alcanzados por las tropas austroalemanas en Italia dirigió en nombre del ejército búlgaro un telegrama de felicitación al general Mariscal Von Hindenburg, que fué contestado por éste, en un telegrama que entre otros conceptos contiene el siguiente:

“Pondré en conocimiento de los ejércitos la fraternal felicitación de las fuerzas búlgaras. La agradezco cordia-

mente, expresando al mismo tiempo la alegría que me causa la amistad y los conocimientos militares con que Vuestra Excelencia favorece nuestra empresa común.

Unidos alcanzaremos el triunfo en esta gran guerra, para que nuestras dos naciones después de una paz honrosa trabajen por un florecimiento futuro. ¡Qué Dios nos lo conceda. Firmado: General Mariscal Von Hindenburg”.

MADRID, 6 de noviembre.— Con

### Almacén-Tienda de Novedades

Avenida Central Este MAX<sup>o</sup> KEPFER Apartado de correo 696 (Antigua de Cuesta de Moras)

Tiene el gusto de ofrecer a sus favorecedores y al respetable público en general, un grande y variado surtido de multitud de artículos, todo a precios módicos como Abanicos, Cintas, Encajes, Joyería falsa, etc., Pasamanería, Puntos, Lanas, Ropa hecha para señoras, Sederías, Sobretodos para señoras, Corbatas, Camisas, Casimires, Ropa int. para caballeros, Gorras, Sombreros toda clase, Medias y calcetines, Pañuelos alg. lino y seda, Géneros algodón, Plumas, Flores, Peinetas, etc. Haga una visita a esta casa y quedará plenamente satisfecho.

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

### Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

### EMPRESA POLINI

150 varas al sur del Mercado. - Ordenes día y noche

Teléfono 14

### 50 colones

de menos pagará Ud. al hacerse un vestido, si compra el corte en

“La Competencia” de Ramón Madrigal Q.

### AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril.—Guillermo Niehaus

### HIGUERILLA

Compramos en cualquier cantidad pagando los

MEJORES PRECIOS

### MORA & OLMO

Apartado 344

Teléfono 579

San José

Oficina al lado Oeste del Parque Central

### Las mejores cervezas y los mejores refrescos, son los de Richmond

30 años de éxito constante

Pida la Kola Popular, la Kola Extra, la sabrosa Limonada, la

Crean Soda y el aromático Ginger Ale

Antes de almorzar tómese una CERVEZA BLANCA

Garantizamos la pureza de nuestros productos.—Especialidad en envío a los pueblos.

referencia a las cosechas en Francia dice lo siguiente el “Matin” de París:

“De todas las comarcas de Francia se reciben quejas de que las cosechas han sido peores de lo que se temía. Desgraciadamente todas estas quejas son fundadas, y también las existencias de harina son extraordinariamente pequeñas. Este triste resultado debe atribuirse a lo crudo del último invierno, al verano lluvioso, al cultivo deficiente y a la falta completa de abonos. Se ha comprobado que la cosecha que que todavía en el mes de agosto se calculaba en 40 a 50 millones de quintales, llega cuando mucho a 35 millones de quintales. Qué perspectiva es la que se nos presenta? Fijémonos en que el año pasado tuvimos necesidad de 85 millones de quintales para satisfacer el consumo.

BEBLIN, 6 de noviembre.—Según comunica el “Vossische Zeitung” el Príncipe de Wied, ex soberano de Albania ha protestado en contra del protectorado italiano de Albania en un memorandum que ha dirigido a los gobiernos de las naciones neutras y centrales. El príncipe en dicho memorandum, sostiene todos sus derechos al trono de Albania, afirmado en la reseña histórica que hace de su exaltación al trono que las intrigas italianas le han impedido llevar a cabo su cometido.

Continúa el príncipe exponiendo sus ideas acerca del futuro Gobierno de Albania, el que dice será posible sólo con el apoyo de las Potencias Centrales. No explica en qué deberá consistir este apoyo, pero parece que son sus intenciones entrar en negociaciones con las Potencias Centrales a este respecto.

Unguento Al-Mentol de Davis



Para Inflammaciones dolorosas, lesiones, golpes y otras dolencias semejantes. Calma el dolor causado por las quemaduras, arañados e irritaciones de la piel. Este Unguento es refrescante y curativo. Muestras gratis pueden obtenerse en todas las boticas o directamente de nosotros. Davis & Lawrence Co., Nueva York.

### DR. L. BEECHE

Horas de consulta: De 1 a 3 p. m.

OFICINA: Frente a la Segunda Sección de Policía.

### AVISOS ECONOMICOS

25 palabras o menos, 25 cts. por inserción. Cada diez palabras o fracción de exceso 5 cts. más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

SI Ud. necesita comprar barato: muebles, hierro para techo, cocinas, neveras, máquinas para pasto, quebradoras de maíz, molinos de café, planchas, madera usada etc., visite la casa de Compra y venta de toda clase de mercaderías, en la calle del Paso de la Vaca, 150 varas al norte de la Provedora.

SI NECESITA comprar o tomar en alquiler CASA contra temblores busque en la Fábrica de Velas «La Corona» ALLI busque siempre los mejores CIGARRILLOS y PUROS elaborados en el país con tabacos importados LONDRES, Panetelas, Conchas, Breyas After Supper, Especiales, Nacionales dos y tres por cinco, de su Fábrica «La Nacionales». Pida todo a la oficina de Justino Alvarez Garcia.

Apartado 233 Teléfono 214

Muy pronto Brevia de la mejor calidad. San José.

CLINICA QUIRURGICO DENTAL de Rafael Meza N. y J. Guillermo Meza S.: Dentistas. Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.—Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artísticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas etc. Precios reducidos.—Tra bajos garantizados. Enseguida del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste,—para abajo de la Iglesia del Carmen.

ORNAMENTOS para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchísimas parroquias. MARIA J. IGLESIAS. CLARA DAUN.

Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 370.

TIP. DE SAN JOSE